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ЧЫТАЙЦЕ Ў НУМАРЫ

Праздник образования 
и возможностей
В субботу, 23 марта, 
на территории ГрГУ 
имени Янки Купалы 
состоялось масштабное 
событие – День открытых 
дверей – 2024! Студенты, 
преподаватели и 
заказчики кадров 
собрались здесь, чтобы 
поприветствовать 
будущих абитуриентов 
и продемонстрировать 
множество 
специальностей 
университета.

Мероприятие прошло насыщен-
но: информационные стенды, 
лекции, мастер-классы и экскур-
сии привлекли более 1350 заин-
тересованных абитуриентов, 110 
преподавателей школ и более 
150 родителей. На каждом шагу 
можно было встретить улыба-
ющихся студентов-волонтеров 
и преподавателей, готовых по-
делиться своими знаниями и 
 опытом.

– Сегодня проходит Единый 
день открытых дверей во всех 
вузах и колледжах Беларуси. 
Мы стремимся к тому, чтобы наш 
университет был не просто ме-
стом обучения, а центром вдох-
новения, инноваций и гармонии. 
Ждем и надеемся, что абиту-
риенты, которые посетили се-
годняшнее мероприятие, будут 
в числе студентов следующего 
учебного года, – подчеркнула 
ректор ГрГУ имени Янки Купалы 
Ирина Китурко.

На мероприятии присутст-
вовали организации-заказчи-
ки кадров: Главное управление 
образования Гродненского об-
лисполкома, Гродненская ре-
гиональная таможня, Управле-
ние следственного комитета по 
Гродненской области, Депар-
тамент обеспечения оператив-
но-розыскной деятельности 
Министерства внутренних дел 

Республики Беларусь, Откры-
тое акционерное общество 
«Гроднопромстрой», Открытое 
акционерное общество «БелТА-
ПАЗ», Унитарное предприятие 
 «Гроднооблгаз», Открытое ак-
ционерное общество «Гроднен-
ский стеклозавод», Открытое 
акционерное общество «Красно-
сельскстройматериалы», Обще-
ство с ограниченной ответствен-
ностью «ПрофГорСтрой».

Участие организаций-заказ-
чиков кадров на Дне открытых 
дверей придало мероприятию 
не только академическую, но и 
практическую направленность. 
Абитуриенты имели уникальную 
возможность встретиться с по-
тенциальными работодателями, 
узнать о требованиях рынка тру-
да, и сориентироваться в своем 
будущем карьерном пути.

Работа с чертежами, мас-
тер-классы по журналистике, 
демонстрация IT-технологий, ис-
следования в области биологии – 
каждый мог найти для себя что-
то увлекательное и полезное. 
Атмосфера была пропитана ра-
достью открытий, живым диало-
гом и волнением перед будущим 
выбором.

– Меня привлекает факуль-
тет экономики и управления 
Купаловского университета, по-
скольку стремлюсь связать свою 
будущую карьеру с экономиче-
ской сферой. Думаю, что здесь 
смогу раскрыть свой потенциал 
и внести вклад в научные и пра-
ктические исследования, – рас-
сказала учащаяся Вертелишков-
ской средней школы Анастасия 
Рудак.

День открытых дверей – 2024 
в ГрГУ имени Янки Купалы стал 
не просто информационным ме-
роприятием, а истинным празд-
ником образования, дружбы и 
возможностей.

Диана СТЕПАНОВА.
Фото автора
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куПаловцы Помнят!

Студенты Купаловского 
университета инженерного 
факультета Никита 
Ничипор, Алексей 
Олихвер, Александра 
Будько с проектом 
«ФиламентПрофиПринт» 
стали победителями финала 
13-го сезона проекта 
«100 идей для Беларуси» 
в номинации «Промышленные 
и строительные технологии» 
во 2-й категории.

Гранд-финал 13-го сезона респу-
бликанского молодежного проекта 
«100 идей для Беларуси» состоялся 
21 марта на базе Национального дет-
ского технопарка в Минске. Здесь 
были представлены победители 
отборочных туров, проходивших в 
каждой области и Минске, а также 
среди высших учебных заведений и 
Национальной академии наук. Все-
го в соревнованиях принял участие 
171 проект. Были определены 30 по-
бедителей в 10 номинациях, которые 

соответствуют основным приоритет-
ным направлениям научно-техниче-
ской и инновационной деятельнос-

ти в Беларуси, и двух специальных 
номинациях: «Лучшая бизнес-идея» 
и «Общество и социальная сфера». 
Участники соревновались в трех 
возрастных категориях – среди уча-
щихся школ и средних специальных 
учебных заведений, студентов и 
курсантов, а также работающей мо-
лодежи и молодых ученых.  Конкурс 
«100 идей для Беларуси» реализу-
ется совместно с Министерством 
образования, Государственным ко-
митетом по науке и технологиям и 
Национальной академией наук. 

Эксперты оценивали проекты по 
нескольким критериям. Среди них 
новизна, реальность воплощения 
идеи, ее рентабельность. Одним из 
нововведений этого года стало вне-
дрение дополнительного критерия 
оценки. На этапе подготовки нового 
сезона на крупнейшие предприятия 
страны были разосланы предложе-
ния с целью получения их запроса 
на те разработки, в которых они 
конкретно нуждаются. Идеи, соот-

ветствующие этому перечню, полу-
чили дополнительный балл.

Проект студентов-купаловцев по-
священ разработке составов и тех-
нологий импортозамещающих поли-
мерных композиционных материалов 
для изготовления полуфабрикатов 
(филаментов) на основе отечест-
венных компонентов, используемых 
при аддитивном формовании функ-
циональных изделий с повышен-
ными параметрами характеристик 
методом послойного наплавления 
 (FDM-печати).

Координатор проекта «Филамент-
ПрофиПринт» – Александр Антонов, 
доцент кафедры материаловедения 
и ресурсосберегающих технологий 
инженерного факультета Купалов-
ского университета.

Всего по итогам конкурса – 30 по-
бедителей. Все они претендуют на 
включение в специальный фонд Пре-
зидента по социальной поддержке 
одаренных учащихся и студентов.

Соб. инф. и по материалам БелТА.
Фото из архива команды

22 марта исполнился 81 год со дня 
трагедии в Хатыни. В знак памяти о 
погибших на Площади университетского 
флага состоялся митинг-реквием, после 
чего купаловцы совершили автопробег 
по сожженным фашистами деревням – 
сестрам Хатыни. Мероприятие стало 
одним из этапов проекта «Геноцид 
белорусского народа: память и 
боль Гродненской земли», который 
реализуется совместно с прокуратурой 
Гродненской области.

Хатынь была стерта с лица земли 22 марта 1943 
года. Вместе с деревней были сожжены или рас-
стреляны 149 человек, из них – 75 детей в воз-
расте до 16 лет. Именно Хатынь стала символом 
величайшей национальной трагедии и вечной 
скорби. Жуткие события весны 1943 года до сих 
пор болью отзываются в сердцах белорусов. 
Трагедия Хатыни – не случайный эпизод войны, 
а один из тысячи фактов, свидетельствующих о 
целенаправленной политике геноцида со стороны 
гитлеровской Германии.

Почтить память жертв фашистов вместе с ку-
паловцами пришел заместитель прокурора Грод-
ненской области Андрей Скурат, а также к митин-
гу присоединились учащиеся профильного класса 
правовой направленности «Юный прокурор» сред-
ней школе №28 имени В.Д. Соколовского города 
Гродно. Андрей Николаевич в своем выступлении 

подчеркнул, что трагедия Хатыни является напо-
минанием о том, что мир и свобода – это основные 
ценности белорусского общества и государства.

Ректор ГрГУ имени Янки Купалы Ирина Ки-
турко отметила, что митинг-реквием в память о 
сож женных деревнях Беларуси стал традицион-
ным мероприятием и проходит он в рамках акции 
 «Купаловцы помнят».

– Сегодня мы собрались здесь, чтобы вместе 
почтить память жертв фашизма, чтобы вспомнить 
тех, кто отдал свои жизни в борьбе за свободу и 
независимость. Хатынь стала символом страшной 
трагедии, которая произошла в нашей стране во 
время Великой Отечественной войны. Это место 
напоминает нам о жестокости оккупантов, о муже-
стве и стойкости наших предков, – подчеркнула 
Ирина Фёдоровна.

В Беларуси делается всё возможное для со-
хранения исторической правды. Так, генеральная 
прокуратура в апреле 2021 года возбудила уго-
ловное дело по факту геноцида населения Бела-
руси во время Великой Отечественной войны и 
послевоенный период. Исходя из всего массива 
данных устанавливаются ранее неизвестные фак-
ты преступлений и формируется уголовное дело. 
В ходе расследования выявляются свидетельства 
зверств фашистского режима. В данной работе 
активно принимают участие студенты ГрГУ имени 
Янки Купалы.

– С 2023 года в нашем университете реализует-
ся междисциплинарный проект «Геноцид белорус-

ского народа: память и боль Гродненской земли» 
совместно с прокуратурой Гродненской области. 
Мы изучаем архивы, анализируем информацию и 
проводим исследования, чтобы раскрыть истори-
ческую правду о геноциде белорусского народа, 
который произошел на Гродненской земле. Наша 
цель – сохранить память о жертвах и привлечь 
внимание общества к этому важному историче-
скому событию, – рассказал студент 1 курса фа-
культета истории, коммуникации и туризма ГрГУ 
имени Янки Купалы Ростислав Сироцкий.

Митинг начался в полдень, когда купаловцы 
присоединились к Республиканской минуте мол-
чания, а после – совершили автопробег по сож-
женным фашистами деревням, чтобы пройти по 
пути, который прошли те, кто стал жертвой бес-
человечных действий оккупантов. Этот жест сим-
волизировал не только память о прошлом, но и 
на дежду на светлое будущее, где подобные траге-
дии больше не повторятся.

Более 100 купаловцев приняли участие в воен-
но-патриотическом автопробеге. Маршрут проле-
гал через деревню Партизанская к мемориально-
му комплексу «Шауличи». В каждом из этих мест 
участники акции почтили память тех, кто когда-то 
пострадал от рук фашистов.

Ребята от имени многотысячного коллектива 
Купаловского университета и в знак памяти о Ха-
тынской трагедии возложили цветы и зажгли лам-
пады у памятных мест.

Соб. инф.
Фото архива университета

20 марта в Республике Беларусь началась регистрация на централизованный экзамен

наши – в финале «100 идей для беларуси»

ОфициальнО
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В ГрГУ состоялась онлайн-встреча с представителями Ташкентского химико-технологического института 

Одной из важных дат 
в истории суверенной 
Беларуси является 15 марта. 
Конституция Республики 
Беларусь заложила прочный 
правовой фундамент 
независимости и стремления 
белорусского народа быть 
полноправным хозяином на 
своей земле. В Гродненском 
государственном 
университете имени 
Янки Купалы состоялись 
торжественные мероприятия, 
приуроченные ко Дню 
Конституции Республики 
Беларусь. 

Интеллектуальные и интерактивные 
мероприятия прошли с 11 по 15 мар-
та. Диалоговые площадки, викто-
рины и праздничный концерт были 
организованы на факультетах Ку-
паловского университета в рамках 
цикла мероприятий «Конституция 
моей страны». 

11 марта участники правового 
сектора Школы просвещения Егор 
Головач, Богдан Дудаль, Кирилл 
Казимиренко и Арсений Козлов под 
руководством доцента кафедры уго-
ловного права, уголовного процесса 
и криминалистики Ирины Моисее-
вой провели со студентами юриди-
ческого факультета и факультета 
биологии и экологии диалоговую 
площадку «Конституция Республи-
ки Беларусь: 1994 – 2024». Ребята 
напомнили, что действующая Кон-
ституция является пятой по счету 
после Октябрьской революции 1917 
года и первой в истории суверенной 
республики. Также были затронуты 
изменения, которые она претерпела 
с момента принятия. В завершение 
Ирина Моисеева провела викторину 
«Что я знаю о Конституции?»

С 12 по 15 марта прошла онлайн-
викторина «Конституция – Основной 
Закон государства» среди обучаю-
щихся ГрГУ имени Янки Купалы. В 
мероприятии приняли участие свы-
ше 300 студентов – представители 
факультета истории, коммуникации 
и туризма, филологического факуль-
тета, факультета физической куль-
туры, педагогического факультета, 
факультета экономики и управле-
ния, факультета биологии и эколо-
гии и юридического факультета. 

Победителями викторины, на-
бравшими максимально возможное 
количество баллов, стали Андрей 
Шиманович, Денис Потребенко, Ва-
лерий Гулевич, Юлия Боброва, Ви-
олетта Черня, Надежда Шумовец – 
студенты юридического факультета; 
Карина Прокошина – студентка фа-
культета экономики и управления; 
Илья Гусенок, Иван Смоляк – студен-
ты факультета истории, коммуни-
кации и туризма; Ангелина Кисляк, 
Татьяна Жуковская, Полина Ниточ-
кина, Ксения Пачинчик, Вероника 
Лезовская – студенты педагогиче-
ского факультета; Анастасия Ковер-
чик, Диана Мискевич, Ксения Баген-
ская, Александра Кривец – студенты 
филологического  факультета. 

Победители получили дипломы и 
благодарственные письма участни-

ков онлайн-викторины.
15 марта в Гродненском государ-

ственном университете имени Янки 
Купалы прошла диалоговая площад-
ка, посвященная 30-летию Консти-
туции Республики Беларусь. В этом 
мероприятии приняли участие депу-
таты разных уровней и студенческий 
актив университета. 

Среди почетных гостей – Елена 
Потапова, депутат Палаты предста-
вителей Национального собрания 
8 созыва, Олег Белинский, предсе-
датель Гродненского городского 
Совета депутатов, Сергей Мазайло, 
директор Телерадиовещательно-
го канала «Гродно Плюс», депутат 
Гродненского городского Совета де-
путатов 29 созыва, Андрей Янушко, 
главный врач Гродненского област-
ного клинического кардиологиче-
ского центра, депутат Гродненского 
областного Совета депутатов 29 со-
зыва.

Участники площадки обсуждали 
и анализировали различные поло-
жения Конституции, их влияние на 
развитие страны и правовую систе-
му. Депутаты делились своим опы-
том и видением будущего, а студен-
ты активно высказывали мнение и 
задавали вопросы, что способство-
вало более глубокому пониманию 
важности Конституции как основно-
го закона страны.

В День Конституции Республики 
Беларусь купаловцы приняли актив-
ное участие в мероприятии Гроднен-
ской региональной таможни. Здесь 
состоялось торжественное собра-
ние, приуроченное к важному дню с 
участием студентов 4 курса специ-
альности «Таможенное дело» и за-
ведующего кафедрой международ-
ного права Лилии Абрамчик. В ходе 
мероприятия обсуждались цели и 
принципы Конституции Республики 
Беларусь, составляющие понятия 
«быть гражданином», важность со-
хранения национальных ценностей 
белорусского народа. 

В учебном корпусе университета 
по ул. Захарова, 32 прошел волей-
больный конкурс «К защите Консти-
туции готов». Соревнование про-
водилось в рамках и по условиям 
республиканского проекта «Супер 
либеро».

В Гуманитарном колледже Купа-
ловского университета ко Дню Кон-
ституции уже на протяжении 10 лет 
проходит конкурс на лучшее испол-
нение Государственного гимна Ре-
спублики Беларусь. Он проводится 
в целях формирования основопола-
гающих ценностей, идей и убежде-
ний, отражающих сущность белорус-
ской государственности, повышения 
уровня гражданственности, патрио-
тизма, духовности, нравственности 
и национального самосознания уча-
щихся. Победители конкурса были 
награждены Дипломами 1, 2, 3-й 
степени от Гуманитарного колледжа 
ГрГУ имени Янки Купалы, сувенира-
ми и поощрительными призами. Все-
го в конкурсе приняли участие более 
300 человек. 

Соб. инф.
Фото из архива 

университета

мир Права. Главный закон ресПублики беларусь

Праздник
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Геннадий Гачко: «куПаловский университет

Купаловский университет провел переговоры с Кайфэнским университетом

Юбилей

Декан физико-технического 
факультета Купаловского 
университета Геннадий 
Гачко в преддверии своего 
70-летнего юбилея рассказал 
о профессиональном пути, 
поделился воспоминаниями 
студенческих лет, а 
также выделил основные 
вехи в развитии физико-
технического образования 
в Гродненском 
государственном 
университете имени Янки 
Купалы, где он учился и 
работает 54 года.

– Геннадий Алексеевич, расскажи-
те, пожалуйста, про Ваш профес-
сиональный путь. В каких долж-
ностях  Вы работали в ГрГУ имени 
Янки Купалы?

– После службы в рядах Совет-
ской Армии 11 октября 1975 года 
меня приняли в научно-исследова-
тельский сектор Гродненского го-
сударственного педагогического 
института имени Янки Купалы, где 
я работал в различных должностях – 
от инженера до старшего научного 
сотрудника. После защиты канди-
датской диссертации в августе 1982 
года был зачислен в штат кафедры 
общей физики на должность стар-
шего преподавателя. Затем работал 
доцентом и заведующим кафедрой 
общей и теоретической физики. В 
апреле 1994 года был назначен на 
должность декана только что со-
зданного тогда физико-техническо-
го факультета. С октября 2005 года 
работал директором Института по-
следипломного образования, а после 
реорганизации института – деканом 
факультета непрерывного образо-
вания. В феврале 2017 года был на-
значен на должность проректора по 
учебной работе университета, а с ян-
варя 2021 года вернулся на родной 
факультет.

– Вспомните, пожалуйста, ка-

ким был Купаловский универси-
тет, когда Вы стали его студентом. 

– В пору моего студенчества 
Гродненский государственный пе-
дагогический институт был лучшим 
педагогическим институтом Бело-
русской ССР. В нем успешно реа-
лизовывались и развивались обра-
зовательные программы и научные 
исследования в области математи-
ки, физики, биологии, химии, исто-
рии, филологии, педагогики. Сту-
денческая жизнь была насыщена 
различными видами деятельности. К 
слову, среди обязательных каждый 
семестр был зачет по работе в круж-
ках, что обязывало нас участвовать 
в художественной самодеятельно-
сти. Вместо посещения традицион-
ных занятий по физической культу-
ре мы тренировались в спортивных 
секциях. Летом большинство парней 
трудились в студенческих строи-
тельных отрядах, а девушки – вожа-
тыми в пионерских лагерях. 

– Каким был физтех во время 
Вашего студенчества и как он ме-
нялся на протяжении лет? Отметь-
те самые важные, на Ваш взгляд, 
моменты.

– Физико-технический факультет 
является преемником факультета 
физики и математики, с которого на 
территории Западной Белоруссии в 
октябре 1944 года началась история 
становления и развития высшего фи-
зико-математического образования. 
Позже наш факультет был переи-
менован в физико-математический. 
Развитие научных исследований в 
области дифференциальных уравне-
ний, молекулярной спектроскопии, 
радиофизики и лазерной физики, 
открытие в Гродно «Завода авто-
магнитол», а в Лиде завода «Оптик» 
привело к созданию в  1976 году на 
базе физико-математического фа-
культета математического и физиче-
ского факультетов. Открытие в мае 
1978 года на базе педагогического 
института университета дало новый 
импульс в развитии физического фа-
культета. Был значительно укреплен 
преподавательский состав, открыты 
новые кафедры, созданы современ-
ные научные лаборатории. В резуль-
тате в 1989 году из физического фа-
культета был выделен инженерный 
факультет. Распад Советского Со-
юза негативно отразился на обеспе-
чении промышленных предприятий 
Гродненской области специалиста-
ми инженерного профиля. Напом-
ним, что в Гродненской области ни-
когда не было технического высшего 
учебного заведения, а об открытии 
в начале 90-х годов прошлого столе-
тия технического института никто 
даже и не мечтал. В результате в 
апреле 1994 года на базе физиче-
ского и инженерного факультетов 

был создан физико-технический 
факультет, перед которым сто-
яла очень сложная, но в то же 
время очень актуальная задача 
– обеспечить реальный сектор 
экономики Гродненской области 
инженерно-техническими кадра-
ми по широкой номенклатуре 
специальностей.

– Что, по Вашему мнению, 
всегда отличало физтех Купа-
ловского университета от дру-

гих факультетов нашего универ-
ситета и / или физико-технических 
факультетов других университе-
тов?

– В Республике Беларусь наш 
физико-технический факультет – 
единственный. В университетах 
стран СНГ существуют физико-тех-
нические факультеты и институты, 
в основе образовательной деятель-
ности которых, как и у нас, лежит 
фундаментальная математическая, 
естественнонаучная и общетехни-
ческая подготовка. Наш физико-
технический факультет отличается 
высоким уровнем фундаментальных 
научных исследований. В образова-
тельной деятельности – это поиск 
инновационных методов реализации 
образовательных программ. Начи-
ная с 1994 года, мы предложили и 
успешно освоили совместную с тех-
ническими университетами России и 
Беларуси подготовку специалистов 
с высшим образованием, подготовку 
инженеров в сокращенные сроки на 
базе среднего специального образо-
вания. На базе физико-технического 
факультета был создан инженерно-
физический факультет, из которого 
выделился факультет строительства 
и транспорта – предшественник ны-
нешнего инженерного  факультета.

– Расскажите, пожалуйста, как 
развивалась наука на физтехе? 
Какие открытия были наиболее 
существенными? 

– До 1974 года на факультете су-
ществовала научная лаборатория 
кристаллографии, которую возглав-
лял единственный доктор наук. С 
1974 года началось целенаправлен-
ное развитие научных исследований 
в области молекулярной спектро-
скопии и радиационного материало-
ведения. Тогда же началось выпол-
нение хоздоговорных исследований, 
доходы от которых способствовали 
развитию кадрового потенциала и 
материально-технической базы фа-
культета. Открытие университета 
в 1978 году позволило существенно 
расширить тематику и объем науч-
ных исследований, в том числе хо-
здоговорных, в области лазерной 
физики, когерентной оптики и голо-
графии. В настоящее время на физи-
ко-техническом факультете успешно 
развиваются две признанные науч-
ным сообществом в Республике Бе-
ларусь и за рубежом научно-педа-
гогические школы «Молекулярной 
спектроскопии и нанофотоники» и 
«Лазерной физики и когерентной 
оптики». На четырех кафедрах на 
постоянной основе и на условиях 
внутреннего совместительства ра-
ботают 50 преподавателей, среди 
которых – 7 докторов и 28 кандида-
тов наук. Сотрудниками факульте-
та подготовлено и защищено 12 до-
кторских диссертаций, а кафедры и 
ученые факультета постоянно лиди-
руют в области научной деятельно-
сти в университете.

– С какими основными пробле-
мами и вызовами Вам приходится 
сталкиваться сегодня на должно-
сти декана и какие задачи перед 
коллективом факультета стоят?

– Ключевая проблема факуль-
тета – высокий средний возраст 
профессорско-преподавательского 

состава. Отсюда вытекают весьма 
скромные достижения в выставоч-
ной и хоздоговорной деятельности, 
экспорте наукоемкой продукции и 
образовательных услуг. Основные 
пути решения – развитие студенче-
ской науки, открытие аспирантуры 
по техническим специальностям, 
создание условий для прототипиро-
вания разрабатываемых устройств. 
Основная оперативная задача 2024 
года – ввод в эксплуатацию нового 
учебно-лабораторного корпуса фа-
культета, что создаст объективные 
предпосылки для дальнейшего раз-
вития факультета.

– Что значит для Вас Купалов-
ский университет и в частности –
физико-технический факультет?

– Купаловский университет – это 
мой родной дом. Он согревает меня 
на протяжении 54-х лет. В разные 
годы наш университет закончили 
мои отец, брат и сестра, а также су-
пруга, сын и дочь, зять и невестка, 
внучка. Альма-матер – это мои одно-
курсники и надежные друзья, колле-
ги и студенты. А в целом – это вся 
моя жизнь.

– Нравится ли Вам работать со 
студентами? Студент Вашего вре-
мени и современный студент: в 
чем сходство и разница? 

– Студенты нашего времени и ны-
нешние студенты очень похожи по 
главному признаку – они молоды. 
Нынешние студенты более образо-
ваны в широком смысле этого слова, 
но менее приспособлены к самосто-
ятельной жизни. С удовольствием 
читаю лекции в студенческой ауди-
тории, но не очень люблю принимать 
экзамены – надо бы придумать что-
либо вместо них (улыбается).

– Какие качества Вы цените в 
студентах? 

– Активный образ жизни, стрем-
ление качественно освоить будущую 
профессию и найти свое достойное 
место в этой профессии. Но на пер-
вом месте – порядочность. 

– Какие качества цените в кол-
легах? 

– В коллегах ценю порядочность, 
профессионализм и стремление к 
саморазвитию. 

– Как Вы проводите свое сво-
бодное время?

– В настоящее время занимаюсь 
подготовкой к изданию электрон-
ного адаптивного курса лекций по 
электричеству. Обязательно ежед-
невно смотрю вечерние новости по 
телевизору и в интернете. На жур-
нальном столике – всегда свежий 
альбом с кроссвордами.

Сергей Маскевич 
и Геннадий Гачко, 4 курс 1974 год

Геннадий Алексеевич (в центре) 
в стройотряде, 1973 год
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соГревает меня Полвека»

Беседовала Татьяна СУШКО.
Фото из личного архива Геннадия ГАЧКО и архива университета

Декан факультета экономики и управления приняла участие во встрече с Президентом РБ

Любовь к своему делу и к Купаловскому университету передалась дочери 
Геннадия Алексеевича. Сегодня она также с энтузиазмом трудится в Грод-
ненском государственном университете имени Янки Купалы.

Ольга Геннадьевна Митрофанова, декан факультета 
психологии ГрГУ имени Янки Купалы, рассказала, что при 
выборе профессии и учебного заведения определяющими 
стали советы отца, который не просто учил на словах, но 
личным примером демонстрировал отношение к своей дея-
тельности и месту  работы. 

– Я выросла в семье педагогов. Мои родители окончили 
Купаловский университет, имеют большой педагогический 
стаж. Более того, мой дедушка – Алексей Дмитриевич Гач-

ко, дядя – Валериан Алексеевич Гачко, тетя – Елена Алексеевна Сенкевич 
– тоже купаловцы. Они учились на физико-математическом факультете по 
специальности «Математика». Их профессиональный пример, любовь к педа-
гогической деятельности, к своим ученикам всегда вдохновляли.  В детстве 
родители иногда брали меня с собой на работу – в главный корпус универси-
тета. Меня завораживала атмосфера, которая царила в его стенах: длинные 
коридоры, аудитории с высокими потолками, уровень культуры преподавате-
лей, любознательные студенты. Поэтому мой выбор профессионального пути 
был очевиден. 

Отношение к работе и людям стало примером для коллег Геннадия 
 Алексеевича, которые поделились своими впечатлениями от совместной де-
ятельности с юбиляром.

Доцент кафедры теоретической физики и теплотехники 
Александр Никитин: 

– Знаю Геннадия Алексеевича вот уже 40 лет. Хорошо 
помню его молодым преподавателем, деканом, проректором. 
Всегда спокойный, рассудительный и корректный. Многое 
сделано за эти годы: открыты новые факультеты, кафедры, 
специальности. Эта трудная работа, растянутая во време-
ни, требовала упорства, знаний, квалификации и здоровья. 
Я помню декана на воротах преподавательской футбольной 
команды, которого студенты беспощадно «расстреливали» мячами, тот же 
декан великолепно пел на традиционных физтеховских праздниках. С та-
кими людьми комфортно работать, общаться и дружить. Геннадий Алексее-
вич, желаю Вам здоровья и сил для реализации всего задуманного в жизни и 
 работе! Время еще есть!

Заместитель декана по научной работе Ольга Жарнова: 

– От души благодарю Вас за прекрасную работу, за от-
ветственность в любой сложной задаче. Спасибо за пре-
данность делу и честный труд. Желаю, чтобы и дальше Вы 
работали с энтузиазмом, пусть каждый день приносит успех 
и радость. Приятно осознавать, что в моем окружении есть 
настолько отзывчивый и надежный человек. Благодарю за 
то, что в сложный для меня момент я чувствовала огромную 
поддержку с Вашей стороны.

Старший преподаватель кафедры общей физики 
 Наталья Попко: 

– Я окончила физический факультет нашего универ-
ситета. Одним из лучших преподавателей был для меня 
Геннадий Алексеевич. Именно он стал моим наставником. 
Своим примером отношения к работе, коллегам и студен-
там он вдохновляет на добросовестный педагогический 
труд. 

Доцент кафедры общей физики Инна Мотевич: 

– Говоря о Геннадии Алексеевиче, хочется сказать, 
что это Преподаватель с большой буквы. Его занятия 
проходят на одном дыхании. Геннадий Алексеевич от-
дает работе много сил и энергии и достоин восхищения 
и уважения. Я высоко ценю его терпение и понимание, 
а также преданность делу. Хочется пожелать юбиляру 
крепкого здоровья, душевного равновесия, счастья, бо-
дрости и благополучия. 

Заместитель декана по учебной работе Евгениюш 
 Матук: 

– С Геннадием Алексеевичем работаю не так давно, 
но за этот короткий промежуток времени он стал для 
меня тем человеком, от которого я всегда могу получить 
мудрый совет, поддержку, знания, помощь. Мне, как и 
многим сотрудникам нашего факультета, повезло рабо-
тать под руководством Геннадия Алексеевича, так как у 
него можно много чему поучиться. Он открыт для обще-

ния, легко располагает к себе, умеет правильно организовать работу в 
коллективе. Его главные черты – трудолюбие, коммуникабельность, спо-
койствие и открытость. Хочу пожелать Геннадию Алексеевичу крепкого 
здоровья, нескончаемого запаса сил, неугасаемого оптимизма и долгих 
лет жизни.

Профессор кафедры теоретической физики и теплотех-
ники Славамир Ануфрик:

– С Геннадием Алексеевичем знаком с 1975 года, когда 
пришел работать в университет. В то время он трудился в 
научно-исследовательском секторе и вскоре на кафедре об-
щей физики. Всегда отличался целеустремленностью, высо-
ким трудолюбием, энтузиазмом, коммуникабельностью, кре-
ативностью и большой увлеченностью к физике. Геннадий 
Алексеевич – блестящий физик-экспериментатор. Он умеет 
привлечь студентов к физическому эксперименту, привить им любовь к фи-
зике. Его золотые руки позволили создать много уникальных спектральных 
приборов, которые и сейчас используются в научных и учебных лабораториях 
кафедры общей физики. Один из таких приборов – электронный блок счета 
фотонов флуориметра. Кроме того, Геннадий Алексеевич является высокок-
валифицированным педагогом и талантливым учителем. Многие студенты, 
которых он обучал на своем примере, смогли достичь профессиональных 
высот, успешно подготовить и защитить кандидатские и докторские диссер-
тации. Его организаторские способности блестяще проявились во время ра-
боты в качестве декана созданного им физико-технического факультета и 
проректора по учебной работе. Высокий профессионализм, педагогическое 
мастерство, личные человеческие качества и умение работать в коллективе 
являются для всех нас примером добросовестного отношения к своей работе 
и жизни. Желаю юбиляру успехов и крепкого здоровья на долгие годы!

Профессор кафедры общей физики Александр 
 Маскевич: 

– Еще студентом я начал посещать научную лабора-
торию кафедры общей физики, которая и по настоящее 
время называется лабораторией молекулярной спектро-
скопии. Молодые сотрудники лаборатории доброжела-
тельно отнеслись ко мне. Особенно хочу отметить Ген-
надия Алексеевича, который показал, как нужно лудить, 
паять, работать с осциллографом и генератором. Уже в 

начале 1980-х в лаборатории определились два основных направления: 
собственно спектральные исследования биомолекул, которое возглавил 
Сергей Маскевич, и разработка и совершенствование эксперименталь-
ных систем исследований, возглавляемое Геннадием Гачко. Благодаря 
плодотворной и целенаправленной работе Геннадия Алексеевича и его 
коллег в настоящее время лаборатория располагает хорошей материаль-
ной базой. При взаимодействии с юбиляром я сразу же заметил важное 
качество: он быстро вникает в суть заданного вопроса, быстро осваивает 
новое оборудование и методы исследования. Это качество он сохраняет 
и по настоящее время. Поздравляю Геннадия Алексеевича с юбилеем! 
Желаю здоровья, творческих успехов и многих лет плодотворной работы 
на благо нашего университета.

Старший преподаватель кафедры общей физики 
 Виктор Воронич: 

– С Геннадием Алексеевичем мы учились в одной груп-
пе на физико-математическом факультете Гродненского 
пединститута с 1971 по 1974 год. Будучи  студентом 1 
курса он удивлял однокурсников своими способностями 
в математике и физике и при этом всегда откликался на 
наши просьбы пояснить тему или помочь в решении зада-
чи. На каникулах мы с ним работали в двух строительных 
отрядах, где его трудоспособность и самодисциплина позитивно влияли 
на всех бойцов стройотряда. В 1980 году меня взяли в НИС университета, 
где опять мы с Геннадием Алексеевичем вместе работали в одном кол-
лективе. Юбиляр настолько хорошо разбирался в электронике и оптике, 
что нам, его коллегам, он казался представителем цивилизации, стоящей 
на порядок выше нашей. При этом он всегда был готов с любым из нас об-
судить возникшую проблему, исследовательскую задачу и дать дельный 
совет в ее решении. Несмотря на то, что Геннадий Алексеевич работал 
на административных должностях, он по-прежнему открытый, легкий в 
общении, всегда готов откликнуться на любую  просьбу.
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На Всемирном фестивале молодежи представители ГрГУ успешно выступили в составе молодежной сборной «BeST»

на Пьедестале красоты и таланта: конкурс для

СОбытие

6 марта на главной сцене 
ГрГУ имени Янки Купалы 
состоялся долгожданный 
финал конкурса 
красоты, интеллекта и 
творчества «Мисс и Мистер 
университет – 2024». В этом 
прекрасном соревновании 
каждый участник – художник, 
воплощающий свою картину 
мира через красоту и грацию.

Традиционно в начале марта Купа-
ловский университет расцветает и 
наполняется новой энергией благо-
даря конкурсу красоты и артистиче-
ского мастерства.

Университет – это маленький 
мир, где каждый студент стремится 
к своей мечте. Но есть событие, ко-
торое объединяет всех воедино, за-
ставляя сердца биться чаще, а глаза 
сверкать ярче – это финал конкурса 
красоты, грации и творчества «Мисс 
и Мистер университет».

О том, какой ценой достается 
победа в конкурсе, рассказали по-
бедители «Мисс и Мистер универ-
ситет – 2024» – студентка 3 курса 
филологического факультета Юлия 
Синкевич и студент 2 курса юриди-
ческого факультета Илья Горошко. 

– Юлия, Илья, расскажите о 
себе. 

Илья: Я обычный парень из ма-
ленького уютного агрогородка под 
Гродно – Вертелишки. Познакомился 
с Купаловским университетом еще 
до поступления. Осознанно выбрал 

профессию юриста. Помимо учебы, в 
моей жизни важное место занимает 
творческая деятельность: фотогра-
фия, видеосъемка, танцы.

Юлия: Я родилась и выросла в 
городе Витебск. Именно там нашла 
свое увлечение, которым занимаюсь 
и сейчас. Танцевальная деятель-
ность длиною в 15 лет развила во 
мне творческое мышление и художе-
ственный вкус. Уже в 11 классе я вы-
брала для поступления Гродненский 
государственный университет име-
ни Янки Купалы. Это была любовь с 
первого взгляда. На данный момент 
являюсь студенткой 3 курса филоло-
гического факультета.

– Как проходила ваша подго-
товка к финалу конкурса красоты 
и грации? 

Юлия: С нетерпением ждала ка-
ждую репетицию конкурса. Там ца-
рила благоприятная, дружеская и 
теплая атмосфера. Мощная команда, 
создающая ту самую красоту на сце-
не, вдохновляла нас не сдаваться и 
идти до конца.

Илья: Подготовку к конкурсу 
вспоминаю с теплотой на душе. Пер-
вые репетиции и первые знакомства, 
взлеты и временные трудности, лич-
ностный и командный рост, полный 
спектр эмоций и осознание того, что 
ты часть большой команды, созда-
ющей что-то невероятно красивое и 
завораживающее.

Ребята не просто воссоздают 
образы на подиуме, они создают 
искусство, наполняя его своей ин-
дивидуальностью и страстью. Здесь 

каждый шаг, каждый жест – это 
кисть, которая рисует портреты 
истинной красоты и элегантности. 
Мисс и Мистер Университет – это 
не просто красивые лица, это люди, 
способные проникнуть в самые глу-
бины души своей искренностью и те-
плотой.

– Расскажите, как вы справля-
лись со стрессом во время подго-
товки к конкурсу?

Илья: Конечно, приходилось 
сталкиваться с определенным стрес-
сом. Как мы с ним справлялись? Мой 
ответ – поддержка близких. Рядом 
всегда были люди, которые обяза-
тельно выслушают за чашкой кофе в 
перерывах между репетициями, под-
держат и не позволят опустить руки.

Юлия: Безусловно, трепет и вол-
нение присутствовали, но благодаря 
моим близким друзьям и родным, 
которые помогали преодолевать 
все преграды, этот процесс стал 
 приятным.

– Через какие испытания вам 
пришлось пройти на пути к  победе? 

Юлия: Единственное мое испы-
тание на протяжении конкурса – не-
хватка времени. На репетициях ча-
сто ловила себя на мысли: как жаль, 
что в сутках только 24 часа. 

Илья: Своего рода испытанием 
для меня стал график жизни. Ежед-
невную подготовку к конкурсу при-
ходилось совмещать с репетиция-
ми и выступлениями танцевального 
коллектива «Stu-dance», встречами 
с друзьями, и, конечно же, с учебой. 
Но, скажу честно, сейчас мне не хва-

тает этого стремительного темпа 
жизни.

– Как определились с партне-
ром для выступления?

Илья: До конкурса мы с Юлей 
были знакомы заочно. Желание быть 
в дуэте было большим и взаимным. 
Что-то очень притягательное есть в 
Юле.

Юлия: Илья не только мой парт-
нер в танце, но и хороший друг. Ког-
да мы вместе прошли кастинг, то ни 
на секунду не сомневались в том, что 
будем танцевать в паре.

– Какие цели вы ставите перед 
собой после победы? 

Илья: Сам конкурс дает большой 
толчок для поиска своего истинного 
призвания. Останавливаться точно 
не собираюсь, впереди – областной 
этап конкурса, где нам с ребятами 
предстоит с честью и достоинством 
презентовать не только себя, но и 
наш любимый Купаловский универ-
ситет.

Юлия: Эта замечательная исто-
рия для меня еще не закончена, ведь 
впереди – областной этап конкурса. 
Дальше меня ждут новые испытания, 
и я готова их пройти с гордо подня-
той головой.

За кулисами конкурса красоты 
разгораются искры настоящей друж-
бы и самых высоких чувств. Участ-
ники поддерживают друг друга, 
делятся советами и помогают прео-
долевать трудности. Здесь нет места 
интригам и зависти, атмосфера вза-
имопонимания и поддержки делает 
этот конкурс особенным.
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 Конкурс «Лучшая группа университета – 2024» пройдет в ГрГУ имени Янки Купалы 18 апреля

амбициозных и ярких молодых людей
– Что значит для вас победа в 

конкурсе «Мисс и Мистер универ-
ситет – 2024»?

Илья: Победа укрепила мою уве-
ренность в себе, вдохновила дви-
гаться вперед и стремиться к новым 
достижениям, стала источником 
силы, который поможет преодолеть 
препятствия на пути к новым це-
лям. Каждая победа – звено в цепи 
 успехов! 

Юлия: Участие в конкурсе взра-
стило во мне уверенность, грацию. 
Победа – это новый этап в моей жиз-
ни. Это показатель упорства, награ-
да за труд и победа над собой. Я с 
гордостью буду носить звание «Мисс 
Университет – 2024».

– Юлия, как вы относитесь к 
идее красоты и успеха в современ-
ном обществе? 

Юлия: Эта идея играет важную 
роль. Стремление к достижению 

идеала стало неотъемлемой частью 
нашей культуры. В современном 
обществе, где визуальные образы 
имеют огромное значение, красота 
и успешный внешний облик часто 
ассоциируются с личным и профес-
сиональным успехом. Идея красоты 
должна стремиться к включению 
всех аспектов личности. Только тог-
да можно достигнуть гармонии меж-
ду внешней привлекательностью и 
внутренним удовлетворением.

– Илья, что для вас стало насто-
ящим открытием во время участия 
в конкурсе? 

Илья: Способность человека к 
обу чению и открытию новых навыков 
является одним из удивительных ас-
пектов нашей природы. Каждый на-
вык, который мы осваиваем, раскры-
вает перед нами новые возможности 
и расширяет горизонты восприятия 
мира.

– Юлия, Илья, как вы думаете, 

победа в конкурсе повлияет на 
вашу дальнейшую жизнь? Если да, 
то как?

Илья: Данный проект и победа в 
нем уже кардинально поменяли мою 
жизнь, ведь это было прекрасной 
возможностью проверить свои навы-
ки, узнать свои сильные стороны и 
преодолеть свои слабости.

Юлия: «Мисс и Мистер универси-
тет» – это отличная возможность по-
казать себя: свой талант, свои спо-
собности, побороть страхи. Победа 
придала мне уверенность в себе.

– Какие важные уроки вы извле-
кли из участия в конкурсе?

Илья: Участие в конкурсе стало 
для меня ценным опытом. Я понял, 
что нельзя опускать руки, даже когда 
очень хочется. Осознал, что упорст-
во и настойчивость играют огромную 
роль в достижении целей. Этот кон-
курс стал для меня настоящим вызо-

вом, который позволил поверить в 
свои способности. Я благодарен за 
этот опыт и готов идти дальше.

Юлия: Для меня участие в кон-
курсе – это незабываемый опыт, 
который еще больше раскрыл во 
мне любовь к своему делу, любовь к 
окружающим меня людям. Это еще 
один яркий этап в моей жизни, и я 
благодарна судьбе, что стала частью 
этого невероятного мгновения.

На лицах наших победителей све-
тятся яркие улыбки, их глаза отра-
жают искренность и доброту. Они 
умеют дарить и принимать любовь, 
что делает их настоящими звездами 
на сцене и в жизни. 

Желаем ребятам успехов и побе-
ды на областном этапе самого краси-
вого конкурса весны!  

Беседовала Карина БУРЛАКОВА.
Фото Дианы СТЕПАНОВОЙ
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С 1 по 7 марта 
на федеральной 
территории «Сириус», 
примыкающей к 
городу-курорту 
Сочи, прошел 
Всемирный фестиваль 
молодежи (ВФМ). 
Событие получилось 
масштабным: на него 
прибыли 20 тысяч 
участников из 188 
стран. Самой массовой 
делегацией оказалась 
белорусская – 630 
человек, в состав 
которой вошли и 
купаловцы.

На фестиваль белорусская 
делегация прибыла на пое-
зде Минск – Адлер, дорога 
заняла двое суток, но ребя-
там не скучали: в каждом 
вагоне кипела жизнь. Пред-
ставители белорусской мо-
лодежи успели познакомить-
ся друг с другом, разработать 
новые проекты и предложить 
молодежные инициативы. 
Вечером поезд засыпал под 
звон гитары семиструнной и 
стук колес по жестким рель-
сам. Как ВФМ-2024 сделал 
12 купаловцев счастливее, 
читайте в нашем материале.  

Программа Всемирного 
фестиваля была построена 
на базовых мировых цен-
ностях – единство, равно-
правие, справедливость, 
взаимопомощь, командная 
работа и милосердие. 

В пятницу, 1 марта, при-
быв на федеральную тер-
риторию «Сириус» купалов-
цев встретили волонтеры в 
национальных костюмах с 
песнями и плясками. Такой 
радушный прием сразу же 
расположил участников и по-
зволил акклиматизации ре-
бят пройти довольно легко. 

– Наша поездка началась 
27 февраля, вместе с делега-
цией от Гродненской области 
мы отправились в Детский 
национальный технопарк в 
Минске, ведь поезд в Сочи 
был в 6 утра. Особенно при-
ятно было, когда узнала, что 
участников Всемирного мо-
лодежного фестиваля из Бе-
ларуси провожали с концер-
том! Именно в такие моменты 
понимаешь, что куда бы ты 
ни поехал, тебя всегда ждут 
на родине! После нас ждала 

двухдневная поездка на пое-
зде, самые теплые воспоми-
нания о которой останутся 
на долгие годы, – поделилась 
Мария Павлович, участница 
ВФМ-2024, студентка 2 курса 
факультета истории, комму-
никации и туризма ГрГУ име-
ни Янки Купалы.

В субботу, 2 марта, состо-
ялось торжественное откры-
тие фестиваля. Купаловцы 
были приглашены на самое 
фантастическое шоу вечера.

Огромное внимание на 
ВФМ было уделено куль-
турно-коммуникационной 
и спортивно-массовой со-
ставляющей. Молодежный 
фестиваль включил в себя 
целый ряд различных фор-
матов вовлечения молодежи 
в активности: часть програм-
мы вышла за пределы основ-
ной площадки «Сириуса».

В понедельник, 4 марта, 
купаловцы рассредоточи-
лись по огромной территории 
Города молодежи. Центром 
притяжения стала площадь 
«Душа России». Здесь распо-
ложились кампусы крупных 
городов и регионов Россий-
ской Федерации: Москвы, 
Белгорода, Нижнего Новго-
рода, Казани и ЯНАО. 

Для того чтобы беспре-
пятственно проходить на все 
площадки фестиваля, ку-
паловцам необходимо было 
получить аккредитацию, 
подтверждающую личность 
участника, и фирменную эки-
пировку. 

От культуры до спорта

Вот какое расписание у 
ребят, например, было в вос-
кресенье, 3 марта. Встать 
в семь утра, чтобы сделать 
зарядку вместе с профес-
сиональными спортсменами 
и успеть на завтрак. Потом 
пойти в поход в горы на сне-
гоступах по экотропам. Ку-
паловцам удалось сделать 
невероятые фотоснимки за-
снеженных гор. Спустившись 
к морю вечером, многие по-
бежали на мастер-классы. 

На Всемирном фестива-
ле молодежи кипел котел 
знаний и эмоций. Участни-
кам приходилось буквально 
включать максимальную ско-
рость, чтобы успевать в раз-
ные локации, разбросанные 
по Олимпийскому парку. 

– За время фестиваля 

мне удалось по-
сетить площад-
ку, на которой 
выступал рос-
сийский актер 
театра и кино 
Сергей Безру-
ков. Его высту-
пление – от-
личный пример 
самопрезента-

ции перед аудиторией, ко-
торый точно стоит перенять 
в свою общественную дея-
тельность. Особенно приятно 
было пообщаться с иностран-
ными участниками из разных 
уголков планеты, узнать об 
их стране и  университетах, 
а также презентовать суве-
ниры из Купаловского уни-
верситета, – рассказал Иван 
Романович, участник ВФМ-
2024, студент 3 курса юри-
дического факультета ГрГУ 
имени Янки Купалы, предсе-
датель Студенческого само-
управления. 

В терминале Е «Образова-
ние» Центра «Сириус» весь 
день шли лекции. Купаловцы 
признаются, что глаза раз-
бегались, а желание успеть 
везде накрывало с головой. 
Выбор был огромный – от ма-
стер-классов и занятий спор-
том до лекций, концертов, 
ледовых шоу и фуд-кортов.

– Каждый день фестива-
ля был посвящен какой-либо 
теме, например: «Мир воз-
можностей для каждого», 
«Сохраним семью во имя 
детей и мира», «Ответст-
венность за судьбы мира». 
Программа фестиваля была 
насыщенной: утренние ин-
терактивы, Wake up city, 
творческие мастер-классы, 
образовательные лекции с 
популярными блогерами, ар-
тистами, актерами. Одним 
из самых ярких мероприятий 
фестиваля стало шествие 
молодежи мира, где каждая 
страна презентовала свои 
национальные костюмы. 
Очень значимым было учас-
тие в составе Белорусской 
делегации в форсайт-сес-
сии, организованной Адми-
нистрацией президента РФ 
«Образ будущего Союзного 
государства: ожидания, про-
гнозы, целеполагания», – по-
делилась Галина Маслова, 
участник ВФМ-2024,  началь-
ник отдела управления вос-
питательной работы Купа-
ловского университета. 

Участники фестиваля из 
Купаловского университета 
особо отметили уровень ор-
ганизации медиа сопрово-
ждения молодежного собы-
тия.

– Работа на ВФМ – 24 в 
Сочи стала непростым, но 
бесценным опытом. Прихо-
дилось быстро адаптиро-

ваться к множе-
ству мероприятий 
и работать в ре-
альном времени: 
съемка и монтаж 
происходили бук-
вально «на лету». 
Здесь пригоди-
лись и знания, по-
лученные в уни-
верситете, и опыт 
работы в Студен-
ческом медиацен-
тре, – приоткрыла 
рабочую сторону 
фестиваля Анна 
Карпинчик, участ-
ник ВФМ – 2024, 
сотрудник учеб-
н о - н а у ч н о - п р о -
и з в о д с т в е н н о г о 
объединения «Сту-
денческий медиа-
центр» ГрГУ имени 
Янки Купалы. 

– Работа прош-
ла очень продук-
тивно: эмоции, 
м е ж к у л ь т у р н ы й 
опыт, новые зна-
ния и навыки, а 
также дальнейшее 
сотрудничество в 
разработке раз-
личных проектов. 
Я снимал сюжеты 
на разную тема-
тику: начиная от 
площадки «Фе-
дерации компью-
терного спорта 
России» до Все-
мирного шествия 
молодежи. Поми-
мо съемки и мон-
тажа, мне дове-
лось пообщаться 
с людьми из раз-
ных стран мира, – 
рассказал Артём 
Булгаков, участ-
ник ВФМ – 2024, 
сотрудник учебно-научно-
производственного объеди-
нения «Студенческий меди-
ацентр» ГрГУ имени Янки 
Купалы.

На Всемирном фестива-
ле молодежи белорусская 
делегация одна из самых 
многочисленных – почти 650 
человек. И все – активные, 
креативные и целеустрем-
ленные молодые люди, го-
товые красочно представить 
опыт молодежи Беларуси.

– Всемирный фестиваль 
молодежи – это просто не-
забываемый опыт! Увлека-
тельное погружение в раз-
нообразие культур, языков и 
традиций со всего мира сде-
лало его настоящим культур-
ным праздником. Встречи с 
молодыми людьми из разных 
стран позволили разделить 
опыт, узнать новое и обога-
тить свой внутренний мир. 
Впечатления от фестиваля 
остались яркими и незабыва-

емыми, открыв новые гори-
зонты для дальнейшего раз-
вития и роста. Атмосфера 
толерантности и взаимопо-
нимания позволила почувст-
вовать себя частью единого 
мирового сообщества моло-
дых и активных людей, – рас-
сказала Анастасия Кисель, 
участница ВФМ – 2024, сту-
дентка 2 курса факультета 
истории, коммуникации и ту-
ризма. 

Церемония закрытия 
Всемирного фестиваля мо-
лодежи прошла в среду, 6 
марта, во Дворце спорта 
«Большой», который на вре-
мя ВФМ – 2024 стал Между-
народным моллом «Арт.Мо-
лодость». Перед тысячами 
российских и зарубежных 
участников ВФМ–2024 вы-
ступил президент России 
Владимир Путин.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото из личного архива 

купаловцев

В ГрГУ имени Янки Купалы наградили победителей и призеров Многопрофильной олимпиады

всемирный фестиваль – 2024
Глазами куПаловцев

СОтрудничествО
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Мы продолжаем серию 
интервью с активистами 
ГрГУ имени Янки Купалы. 
Владислав Курлянчик, 
студент 3 курса 
юридического факультета, 
уже успел заработать 
репутацию трудолюбивого 
и целеустремленного 
молодого человека. 
Возможно, вы даже могли 
видеть его на экране 
телевизора в утренней 
программе телеканала 
Гродно-4 «Бодрое утро». 

Увлечение наукой и учебой, спор-
том и творчеством делает Влади-
слава приятным собеседником, и 
сегодня мы погрузимся в мир разно-
сторонних интересов нашего героя.

– Владислав, расскажи, откуда 
ты родом и почему выбрал Купа-
ловский университет? 

– Я родом из города Бобруйск Мо-
гилевской области. Первоначально 
мой выбор пал на БелГУТ, так как Го-
мель ближе к Бобруйску. Скажу так, 
что я даже успел поступить в Бел-
ГУТ на платную форму обучения, но 
в конце августа произошел «счаст-
ливый» звонок. Мне позвонила де-
кан юридического факультета ГрГУ 
имени Янки Купалы и сказала, что 
освободилось бюджетное место на 
специальности «Таможенное дело». 
Конечно, не раздумывая, принял ре-
шение ехать учиться в Гродно.

Активный студент – это человек, 
который не только учится на «отлич-
но», но и участвует в научной дея-
тельности, публикует свои работы и 
находит время для путешествий. Как 
ему удается успевать всё это? 

– Какие у тебя есть увлечения? 
– К моим увлечениям относится 

спорт. На протяжении 6 лет занимал-
ся карате и завоевывал призовые 
места. Конечно, все награды – бла-
годаря моей семье. Если бы они не 
вдохновляли тренироваться, то не 
было бы и результата. Сейчас спорт 
для меня – хобби, расслабление, от-
дых для души. В свободное время 
могу поиграть в футбол, настольный 
теннис, почитать книгу, погулять, по-
смотреть футбольный матч.

– В каких студенческих конкур-
сах и проектах ты принимал учас-
тие? 

– На втором курсе решил попро-
бовать себя в конкурсах республи-
канского и международного уровней. 
Так, в апреле 2023 года в Санкт-Пе-

тербургском экономическом универ-
ситете состоялся конкурс «Тамо-
женный триатлон», по результатам 
которого я был отмечен дипломом 
участника. В мае 2023 года в Мин-
ске принял участие в конференции 
«I-Customs». Мне нравится писать 
работы для международных конкур-
сов. За три года обучения в Купалов-
ском университете принял участие 
в нескольких конкурсах: «Молодые 
ученые: новый этап великих откры-
тий», «Достижения в науке», кон-
курсе аналитических эссе Академии 
национальной безопасности, конкур-
се научных работ I Международной  
научно-практической конференции в 
рамках всероссийского студенческо-
го форума «Трансформация государ-
ства и общества в эпоху цифровиза-
ции». 

– Как ты смог переключиться со 
спортивной сферы и погрузиться в 
науку? 

– Спорт для меня – хобби, даже, 
получая награды, я знал, что в про-
фессиональный спорт никогда не 
пойду, ведь лучше сидеть в «теплом 
кабинете», чем получать травмы. В 
университете активно начал зани-
маться наукой благодаря своему на-
учному руководителю. 

– Важно ли найти взаимопони-
мание с научным руководителем 
при написании статьи?

– Безусловно, важно. Научный ру-
ководитель — это мотиватор, кото-
рый поможет подобрать тему, испра-
вит недочеты, а также поддержит 
твои интересы. Мне в этом плане 
очень повезло, и я рад, что у меня 
такой отзывчивый научный руково-
дитель. 

Баланс между учебой, научной 
работой и путешествиями может по-
казаться невозможным для многих 
студентов. Однако есть и такие, кто 

успешно сочетает все эти аспекты 
жизни и достигает высоких резуль-
татов в каждой из них.

– Какие цели ты ставил на пер-
вом курсе, и какие из них осуще-
ствились?  

– На первом курсе у меня была 
одна цель – окончить университет 
и отдохнуть морально от школы. 
На тот момент подумать не мог, что 
начну активную общественную и 
научную деятельность. Определен-
ные цели поставил 
себе на 2 курсе, ког-
да получил первый 
диплом за участие 
в международном 
конкурсе. Вместе 
с основным обра-
зованием получаю 

второе высшее об-
разование в ИПКиПК 
ГрГУ имени Янки Ку-
палы по специально-
сти «Логистика». Ее 
я выбрал не просто 
так: она пересекает-
ся непосредственно 
с моей основной спе-
циальностью – «Таможенное дело». 
На 2 курсе закончил с успехом ав-
тошколу с присвоением категорий 
«А», «В», мотоцикл.

– Расскажи подробнее о своей 
деятельности в молодежных орга-
низациях университета. 

– Являюсь председателем СНО 
юридического факультета, активно 
участвую в проектах БРСМ универ-
ситета и Профкома студентов.

Стоит упомянуть, что наш собе-
седник стал участником деловой 
игры «Модели ЕАЭС», которая про-
ходила в МГИМО с 4 по 6 декабря 
2023 года. Организаторами меропри-
ятия выступили Министерство науки 
и высшего образования Российской 
Федерации, Московский государ-
ственный институт международных 
отношений, Российский университет 
дружбы народов, а также Евразий-
ская экономическая комиссия при 
поддержке Управления по воспи-
тательной работе и Юридического 
 клуба.

– Какие вызовы и перспективы 
ты видишь в деятельности студен-
ческих активистов в современном 
обществе? 

– Перспективы у молодежи –
большие. В основном молодые люди 
придумывают различные проекты 
и реализуют их. Конечно, для этого 
требуется пройти тернистый путь, 
и это вызов для молодежи. Не все 
могут пережить критику и подобные 

 испытания.
Организованность – это залог 

успеха в любом деле. Студент-ак-
тивист умеет распределять свое 
время таким образом, чтобы учеба, 
научная работа и путешествия не 
мешали друг другу. Он составляет 
расписание на день, неделю, месяц, 
чтобы точно знать, когда у него есть 
свободное время для путешествий, а 
когда нужно посвятить себя учебной 
или научной работе.

– Есть ли какая-то интересная 
история, связанная со студенчест-
вом?

– Безусловно, такой историей яв-
ляется участие во Всемирном фести-
вале молодежи – 2024 в Сочи. Инте-
ресным моментом стал отбор на это 
мероприятие и подготовка к нему. 
От участия в фестивале эмоции не-
передаваемые, но больше всего мне 
понравилась церемония открытия 
фестиваля. Я думаю, эти воспомина-
ния останутся на всю жизнь.  

– Что ты можешь пожелать пер-
вокурсникам, которые хотят войти 
в активную студенческую жизнь и 
заниматься не только учебой?

– Советую постараться найти 
себя и свои интересы на первом кур-
се, так как 4 года – это один миг, 
пролетит, и не заметишь. Я нашел 
себя в активной студенческой жизни 
только в конце 2 курса, но лучше – не 
откладывать.

Студент-активист – это человек, 
который не боится трудностей и уме-
ет грамотно планировать свое время. 
Благодаря этому он успешно сочета-
ет учебу, научную деятельность и 
путешествия, достигая высоких ре-
зультатов в каждой из сфер студен-
ческой жизни.

Беседовала Карина БУРЛАКОВА.
Фото из личного архива 

Владислава КУРЛЯНЧИКА

В ГрГУ прошла XVIII Международная студенческая научно-практическая конференция «Социологические чтения 2024»

только вПеред и ни шаГу назад

КуПалОвец
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В ГрГУ прошел обучающий семинар, посвященный вопросам развития межкультурных компетенций студентов

с Песнями, иГрами и блинами: 
как куПаловцы Провожали зиму

В субботу, 16 марта, купаловцы в традиционн-
ных народных костюмах приняли участие в 
Масленичном параде «Гродненский разгуляй». 
Представители Гродненского государственно-
го университета имени Янки Купалы прошли 
дружной и веселой колонной по улицам  города.

Масленица – один из самых веселых событий весны, 
празднование, которого длится целых семь дней. В этом 
году центральные улицы нашего города слились в один 
большой масленичный городок с музыкой, народными за-
бавами, конкурсами и, конечно же, поеданием ароматных 
блинов.

В Парке Жилибера развернулся культурно-спортивный 
праздник «Гродненский разгуляй», где жители города ве-
село попрощались с зимой. 

Ежегодно купаловцы готовят спортивно-развлека-
тельную программу и принимают участие в масленичном 
шествии. Кроме того, творческие коллективы студентов 
университета демонстрируют свои таланты. Все желаю-
щие принимают участие в работе интерактивной развле-
кательной площадки Купаловского университета. 

В Волковысском колледже УО «Гродненский государ-
ственный университет имени Янки Купалы» проводили 
зиму на традиционном масленичном гулянии «День блин-
ника». В рамках районного праздника купаловцы приняли 
участие в спортивном мероприятии «Масленичное много-
борье». Его основная цель – пропаганда здорового образа 
жизни, привлечение населения к активным занятиям фи-
зической культурой и спортом.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ

А какой же праздник весны без  угощений? 
Предлагаем вам, дорогие читатели, при-

готовить самые вкусные, ароматные и рез-
ные блинчики. Ох уж этот рецепт особенных 
блинов: приятно резиновые, тонкие, с кру-
жевным, слегка сухим краем, тысячью кро-
хотных дырочек по всей поверхности и кра-
сивым карамельным цветом поджарки. 

Ингредиенты:
1. Молоко – 500 мл. 
2. Яйцо – 2 шт.
3. Мука – 200 г. 
4. Масло подсолнечное – 3 ст.л.
5. Сахар – 3 ст.л.
6. Соль – 1 ч.л.
Есть много рецептов приготовления бли-

нов, неизменными ингредиентами остают-
ся молоко, сахар, соль, яйца, масло. Мука 
для их приготовления может использовать-
ся разная. Такой же разнообразной может 
быть и начинка. Здесь уже всё зависит от 
ваших предпочтений.

Процесс приготовления:
Шаг 1. В большой миске взбить яйца и 

сахар. Часть молока подогреть, посолить и 
тщательно перемешать со взбитыми яйцами 
и сахаром.

Шаг 2. В полученную смесь постепенно 
добавлять муку, постоянно перемешивая, 
чтобы не было комочков. Добавить немного 
соды, соль и масло. Перемешать.

Шаг 3. Добавить остальное молоко и 
взбить. Тесто должно быть в меру жидким. 
Разогреть сковороду. Обжарить блин с обе-
их сторон до золотистого цвета.

20 марта на базе Грод-
ненского государствен-
ного университета имени 
Янки Купалы состоялся 
финал регионального 
этапа Республиканско-
го конкурса «Всебело-
русская Лига дебатов». 
Купаловцы представят 
Гродненскую область на 
республике.

В турнире приняли участие 
8 команд со всех вузов об-
ластного центра: ГрГУ имени 
Янки Купалы, ГрГМУ, ГГАУ.

Участники соревновались 
в различных областях: от эко-
номики и политики до культу-

ры и общественных проблем. 
Каждая команда представ-
ляла свою точку зрения на 
заданную тему, а затем об-
суждала ее с оппонентами, 
стремясь убедить жюри в пра-
вильности своих аргументов.

Победителем региональ-
ного этапа конкурса стала 
команда Гродненского госу-
дарственного университета 
имени Янки Купалы, в состав 
которой вошли студенты юри-
дического факультета Демид 
Орда и Кирилл Казимиренко. 
Именно они представят Грод-
ненскую область на Республи-
канском этапе конкурса.

Заместитель председате-
ля Гродненской областной ор-
ганизации РОО «Белая Русь» 

Светлана Варяница также 
отметила лучших игроков 
финала. Ими стали студенты 
Купаловского университе-
та – студент юридического 
факультета Тимотей Михай-
ловски и студент факультета 
истории, коммуникации и ту-
ризма Сергей Кулеш.

Благодарим всех участни-
ков за яркую игру и желаем 
победителям достойно пред-
ставить Купаловский универ-
ситет и Гродненскую область 
на Республиканском этапе 
конкурса «Всебелорусская 
Лига дебатов».

Соб. инф.
Фото Дианы СТЕПАНОВОЙ

тонкое искусство убеждения 

Интересное о блинах

1. Старейший рецепт блинов на мо-
локе датируется XV веком. Представ-
лен он на английском языке.

2. Самый большой блин на молоке 
был испечен в 1994 году в городе Роч-
дейл. Его диаметр составлял 15 ме-
тров, а вес – 3 тонны.

3. Во Франции верят, что желание, 
загаданное во время переворачивания 
блина, непременно сбудется, если од-
новременно держать в одной руке ско-
вороду, а в другой – монету.

КОнкурс

традиции
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Бронза в копилку: команда Купаловского университета в финале студенческой гандбольной лиги

3 марта в Москве на манеже 
Олимпийского центра имени 
братьев Знаменских в Сокольни-
ках прошли Всероссийские со-
ревнования по толканию ядра с 
участием белорусов. Купаловец 
стал обладателем золота.

Студент 3 курса факультета физиче-
ской культуры ГрГУ имени Янки Купалы 
Олег Томашевич на соревнованиях по 
толканию ядра с первой же попытки за-
нял лидирующую позицию.

Во всех шести попытках он посылал 
снаряд за 20-метровую черту, но самым 
удачным в его исполнении оказался пя-

тый выход в сектор. Купаловец показал 
результат 21,65 м – это новое личное 
достижение спортсмена, национальный 
рекорд в помещении, выполнение олим-
пийского норматива, а также восьмой 
результат сезона в мире и четвертый в 
Европе.

В рамках круглогодичной спар-
такиад в ГрГУ имени Янки Ку-
палы прошел ряд спортивных 
соревнований, в которых опре-
делили лучших. Состязания 
по баскетболу 3х3 среди муж-
ских команд прошли 13 марта. 

Победителем турнира стала команда 
физико-технического факультета. Вто-
рое место заняла команда факультета 
экономики и управления. Не осталась 
без внимания и команда юридического 
факультета, завоевавшая третье место.

Лучшим игроком турнира был при-
знан студент 4 курса физико-техниче-
ского факультета Максим Рыбчин. Луч-
шим центровым стал студент 3 курса 
физико-технического факультета Олег 
Кранов. В роли лучшего защитника вы-
ступил студент 3 курса юридического 
факультета Даниил Остапчук, а лучшим 
нападающим признан студент 4 курса 
факультета экономики и управления 
Вадим Прокопец.

19 и 20 марта состоялись сорев-
нования по бадминтону. В сорев-
нованиях принимали участие все 
факультеты.

В результате третье место заняла ко-
манда физико-технического факульте-
та. Факультет представили Александр 
Биркос, Кирилл Бриль и Анастасия Щел-
кун. Второе место завоевали представи-
тели факультета биологии и экологии – 
Артем Валидуда, Екатерина Полещук и 
Адриан Смольский. Победителем стала 
команда инженерного факультета, в 
составе которой были Арсений Борель, 
Александр Лобач и Екатерина Стани-
славович.

Поздравляем победителей и призе-
ров с успешным выступлением.

кибербезоПасность
с женским лицом

сПортивная мозаика марта
золото – на соревнованиях в москве

круГлоГодичная 
сПартакиада-2023/2024: 
стратеГия, сила и качественная иГра

знай наших!

Студентки ГрГУ имени 
Янки Купалы 
приняли участие в 
I Международном 
турнире по 
кибербезопасности 
среди женщин. 
Соревнования 
«ShaktiCTF 2024» 
проходили в Индии 8 и 9 
марта в онлайн-формате 
и были приурочены 
к Международному 
женскому дню. 

ShaktiCTF – соревнования для 
новичков, цель которых – по-
казать значимость женщины в 
области информационных тех-
нологий. В индийской мифоло-
гии «Шакти» – богиня женской 
энергии.

В турнире «ShaktiCTF 2024» 
участвовали студентки 3 курса 
специальности «Компьютер-
ная безопасность (математи-
ческие методы и программные 
системы)» Виктория Кашлей 
и Анастасия Богачева. По 
словам девушек, задачи были 
специфичными с индийским ко-
лоритом. Студенки в онлайн-со-
ревнованиях показали высокий 
результат, заняв  23-е место из 
496 команд-участниц разных 

стран мира.  
По словам 

А н а с т а с и и , 
CTF-турни-
ры стали не-
отъемлемой 
частью ее 
с т у д е н ч е -

ской жизни. 
Участвовать в 

состязаниях по 
кибербезо пасности она на-
чала с 1 курса. Сначала 
было страшно и не сов-
сем понятно, но как толь-
ко стало что-то получать-
ся, появился интерес: 

– Каждые полгода у 
нас на факультете прово-
дились турниры в формате 
CTF (Capture The Flag – Захват 
Флага): зимний, приуроченный 
Новому году, и летний, который 
входил в нашу практику. С ка-
ждым участием я получала всё 
больше и больше знаний и навы-
ков. Впоследствии у нас сфор-
мировалась сильная команда, 
которая с успехом выступала в 
CTF-турнирах республиканско-
го уровня. Затем мы перешли 
на международный уровень с 
более сильным соперником. Мы 
не собираемся останавливать-
ся, будем и дальше сражаться, 
достигая новых высот!

По мнению Виктории Каш-
лей, опыт от участия в CTF 
поможет стать лучшими специ-
алистами в области кибербез-
опасности: 

– Благодаря тому, что мы с 
первого курса вовлечены в CTF, 

у нас выросли силь-
ные команды, ко-

торые не только 
участвуют в 
университет-
ских турнирах, 
но и принима-
ют вызовы от 

других стран 
мира. Участие 

в I международном 
женском турнире «Shakti» по-
зволило нам погрузиться в мир 
увлекательных заданий. Чтобы 
и дальше продолжать покорять 
область кибербезопасности, 
необходимо постоянно изучать 
что-то новое. Для этого мы ак-
тивно ищем задания для CTF на 
различных платформах и в ар-
хивах с решениями на GitHub. 

Как рассказал заведующий 
кафедрой системного програм-
мирования и компьютерной 
безопасности Александр Ка-
дан, студенты специальности 
«Компьютерная безопасность 
(математические методы и про-
граммные системы)» активно 
принимают участие в турнирах 
по кибербезопасности как в 
Республике Беларусь, так и за 
рубежом. Кроме того, Купалов-
ский университет сам дважды 
в год выступает организатором 
турнира по кибербезопасности.

– В процессе обучения сту-
дентов специальности «Ком-
пьютерная безопасность 
(математические методы и про-
граммные системы)» исполь-
зуется подход, который назы-
вается «обучение через игру», 
когда серьезные вещи предла-
гаются в игровом режиме. Это 
называется геймификацией об-

разования, – отметил 
Александр Кадан.

Напомним, в 
этом году коман-
да Купаловско-
го университета 
стала лучшей 

командой Бела-
руси в CTF-тур-

нирах среди сту-
дентов и находится на 

199-м месте в мире. Обычно 
турнир проходит два дня, на 
протяжении которых нужно 
решить порядка 50-ти задач. 
В состав команды купаловцев 
входят студенты 2, 3, 4 курсов 
специальности «Компьютерная 
безопасность (математические 
методы и программные систе-
мы)» и студенты 3 курса специ-
альности «Искусственный ин-
теллект». 

Увидеть результаты коман-
ды купаловцев в международ-
ном турнире «ShaktiCTF 2024» 
можно на сайте https://ctftime.
org/event/2268/

Татьяна СУШКО.
Фото из личного 

архива героев

14 марта состоялись захватыва-
ющие соревнования по баскет-
болу 3х3 среди женских команд. 

Победителем турнира стала команда 
инженерного факультета. На втором 
месте оказалась команда факульте-
та истории, коммуникации и туризма. 
Бронзовые медали достались предста-
вителям юридического факультета.

Не только команды, но и лучшие иг-
роки заслуживают особого внимания. 
Лучшим игроком стала студентка 1 кур-
са инженерного факультета Александра 
Полубок. Лучший центровой – студентка 
4 курса факультета истории, коммуни-

кации и туризма Ольга Лысенко. Луч-
шим защитником стала студентка 1 кур-
са юридического факультета Арина 
Головач, лучший нападающий – студен-
тка 3 курса педагогического факультета 
Любовь Поцелуйко.

СПОрт

Соб. инф.
Фото из архива университета
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ВУЗелок
Цветок и нож

Fille riche
Ее помада цвета терракота...
Ее духи... по-моему, Chanel...

Она сидела там... Ко мне вполоборота...
Она летела, кажется, в Брюссель....

Ее сапожки явно из Милана...
Ее браслеты Boucheron...

Она держала спину прямо...
Она была одной на миллион...

Ее пальто накинуто на плечи...
Ее колье... мне показалось, от Cartier...

Тогда она меня лишила дара речи...
Я ощутил себя парижским шевалье...

Ее походка властной королевы...
Ее движенья, взгляды, жесты рук...
Она прекрасно знала про манеры...

Она манерам обучала собственных подруг...

Ее помаду – цвета терракота,
Ее духи любимые – Chanel,

Она мне поцелуем подарила до отлета...
Она летела всё-таки в Марсель.

Тимотей МИХАИЛОВСКИ,  
студент 4 курса юридического факультета

Я люблю
Я люблю свою жизнь:  

За новый день, 
За рассвет и закат… 
Я люблю свою жизнь, 

Даже если что-то не так. 
 

Я обожаю луну – 
Она одиночка! 

Да и в ночи, 
Когда дико, 

Она понимает как плохо! 
 

Я обожаю цветы: 
Ни розы, фиалки и лилии… 

Я предпочту васильки – 
Слишком они красивые! 

 
С детства босой по росе… Не 

Передать ощущения! 
Люблю свою жизнь в сентябре – Это 

Месяц моего рождения! 
 

У меня есть мечта… 
Даже три… 

Но это мое… Секретное! 
 

Я обожаю прибой, 
Запах костра и дождя… 

Люблю свою жизнь с лихвой, 
Да так, чтобы пела душа! 

Мне нравится в мире жить! 
Я счастлива, что в него пришла! 

Я знаю, еще долго плыть… Пой, моя душа!  

Виолетта ШАБЛИНСКАЯ,  
студентка 4 курса факультета истории, 

коммуникации и туризма

Ляцi мая птушка
Ляці ты хутчэй, мая мілая птушка,

Куды тваё сэрца цябе павядзе.
Але заспявай мне аднойчы на вушка,

Калі ў гэтым свеце пазнаеш сябе.

Паведай аднойчы пра моцныя хвалі.
Паведай пра ціхі і цёплы заліў.

Дагэтуль з табою мы іх не відалі,
А я іх, як быццам, ужо палюбіў.

Заспявай мне пра тыя далёкія горы,
Пра доўгія рэкі, густыя лясы,

Пра тыя бясконцыя ў свеце прасторы,
Пра тыя жывыя ў зямлі каласы.

Але не згубіся ў гэтых палётах,
Калі ты навучышся жыць па-простаму.
На бясконцых у небе чужых паваротах

Знайдзі ты аднойчы дарогу дамоў.

Цімацей МІХАІЛОЎСКІ,  
студэнт 4 курса юрыдычнага факультэта

Весна порой меня спасала, 
Лечить пыталась и согреть. 

Признаться честно, я боялась 
Поверить солнцу – обгореть.  

Меня лучи догнать хотели – 
Я пряталась от них в тени.

Под крышей дома укрывалась, 
Ключами запирала все замки. 

Они в окно стучали мягко – 
Я пряталась от них в тени. 

Дожди стучали в подоконник, 
Я в музыке теряла дни. 

Меня весна найти желала – 
Забрать в цветущие сады. 

Я слепла, видеть не хотела, 
Меня февраль сжимал в тиски.  

Дрожали руки под покровом стужи, 
Я мерзла, а часы всё шли. 

Найти меня апрель пытался –
Достать ту жилку изнутри. 

Засохла тушь – глаза пусты, 
И слезы будто испарились. 

«Как быть? Как снова стать собою?», –
Завыли губы от тоски. 

На помощь май бежит неспешно, 
Ему секрет давно открыт: 
Она как веточка сирени, 
Что сорвана была с зимы. 

Раскрыться ей не дали шанса, 
Отняли дом, тепло, любовь.

«Я заберу тебя с собою, 
Отныне ты – цветок и нож». 

Алеся ЯРМОЛЬЧИК, 
магистрант факультета истории, 

коммуникации и туризма


